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A conclusão da iluminação da Rodovia Rio-Santos, um antigo sonho dos bertio-
guenses, tornou-se realidade. O último trecho, entre os bairros Indaiá e Riviera, foi 
fi nalizado na última terça. No trecho, foram instalados 206 postes equipados com 
418 lâmpadas de LED de 150W. Com os investimentos realizados em iluminação 
nos trechos e trevos, o total aplicado na obra chega a R$10 milhões.           CIDADES/A4

Bertioga  Iluminação da rodovia 
Rio-Santos é concluída e 

amplia a segurança

DIVULGAÇÃO/PMG
Ilumina Santos 
acontece neste 
fi m de semana

CIDADES/A4

Itanhaém 
amplia a taxa 
para entrada de 
vans e ônibus

Operação Verão: 
contingente 
maior da Região 
será no Guarujá

A partir de 1º de janeiro de 2025, o 
valor da taxa para a autorização de 
entrada dos veículos com capaci-
dade acima de 12 passageiros em 
Itanhaém será atualizado devido 
ao reajuste da Unidade Fiscal (UF), 
que foi para R$ 4,70. Veja como ob-
ter autorização.  CIDADES/A4

Guarujá vai receber o reforço de 
444 policiais para a Operação Verão 
2024/2025, sendo o município da 
Baixada Santista com maior contin-
gente.  A cerimônia de lançamento 
regional acontece em Praia Grande 
e, em Guarujá, o efetivo será recep-
cionado na terça.  CIDADES/A4

Testes confi rmam 
Ameba ‘comedora de 
cérebro’ BRASIL/A7

Entidades pedem 
mudanças nas regras 
de IA       BRASIL/A7

Porto de Santos terá 
mais de 20 milhões 
de metros quadrados

 AO Porto de Santos será ampliado em mais 12,6 milhões de 
metros quadrados; decreto deve ser assinado em fevereiro

A informação foi passada on-
tem de manhã, pelo presidente 
da Autoridade Portuária de San-
tos (APS), Anderson Pomini, junto 
com o ministro de Portos e Aero-

portos, Sílvio Costa Filho O de-
creto dando aval à expansão do 
maior porto organizado do he-
misfério sul deve ser assinado em 
fevereiro próximo. A proposta en-

volve a incorporação de áreas, em 
quatro cidades da Baixada Santis-
ta – Santos, São Vicente, Cubatão 
e Guarujá - à Poligonal do Porto 
Organizado.   CIDADES/A3

HELDER LIMA/PMG

Contrato para construção 
do terminal de passageiros 
do aeroporto é assinado
O prefeito de Guarujá, Válter Su-
man assinou ontem o contrato 
para a realização das obras do ter-
minal de passageiros do futuro 
Aeroporto Civil Metropolitano 
junto com o ministro de Portos 
e Aeroportos, Silvio Costa Filho. 
O ato aconteceu na sede da Au-

toridade Portuária, e contou com 
a participação do deputado fede-
ral Paulo Alexandre Barbosa, o 
deputado estadual Caio França, 
o prefeito de São Vicente, Kayo 
Amado; o presidente da Autorida-
de Portuária, Anderson Pomini, e 
demais autoridades.      CIDADES/A3

Procedimento 
de Lula “foi 
um sucesso”
O presidente Lula passa bem após 
o procedimento intracraniano a 
que foi submetido ontem, no Hos-
pital Sírio Libanês, em São Paulo. 
De acordo com Roberto Kalil Filho, 
médico de Lula, a embolização de 
artéria meníngea média “foi um 
sucesso”. “Começou às 7:10 da ma-
nhã. Acabou de terminar o proce-
dimento, foi um sucesso, [a equi-
pe médica] conseguiu embolizar 
aquela artéria […  ]. O presidente está 
acordado e conversando”, disse Ka-
lil em declaração rápida à imprensa 
após o procedimento. A cirurgia foi 
consequência de um acidente do-
méstico sofrido pelo presidente em 
19 de outubro.  BRASIL/A7

Atraso no pacote de 
Haddad cria impasse 
para 2025  BRASIL/A7

SALÁRIO MÍNIMO
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Não chama a 
polícia. Ela pode 
apavorar, te matar, 
te ferir. Não sei 
se é um surto, se 
são ordens ou 
desordens, mas 
estes últimos dias 
fi zeram lembrar 
dos piores tempos 
que já vivemos 
sob o mando de 
militares cheios de 
insígnias e ódios, 
com o descontrole 
geral e um absurdo 
número de casos 
de despreparo 
e violência 
desmedida

F
osse só em São Paulo, o arremesso 
da ponte, o menino que roubava 
sabão e tomou 11 tiros pelas costas 
de um “puliça” que decididamente 
não devia estar trabalhando; idosa 

ferida, sangrando, junto com a família espan-
cada dentro de sua casa invadida por uma 
tropa sem mandado; os bailes funks parados à 
base de porrada, sprays de dominação gasosa, 
cassetetes vibrantes, chutes e balas (de revól-
ver, esclarecendo aos que conhecem gírias) 
para tudo que é lado. No transporte metropo-
litano, o homem agarrado, chutado, asfixiado, 
torturado, arrastado, e arrastado ainda pelo 
chão, morto. No Rio de Janeiro, tiros voado-
res, crianças que brincavam em praças sendo 
transferidas para brincar no céu …

Tudo filmado, registrado, mostrado em 
detalhes, vários ângulos, seja por câmeras de 
segurança ou por vizinhos corajosos, cenas 
repetidas dia e noite nos telejornais, discu-
tidas, analisadas por especialistas, blábláblá 
de tudo quanto é lado nas redes sociais. Mas 
ainda piora quando a gente vê as tais autori-
dades e superiores com cara de tacho tentan-
do se explicar para não cair, como já deveriam 
ter caído, e que sempre acabam é tentando 
justificar e salvar suas próprias peles. A de-
mora em tomar alguma atitude, a tal justiça 
morosa. Sempre escapa uma informação que 
a gente não tinha, até porque são tantos os 
casos que não conseguimos acompanhar. No 
meio disso tudo sabemos, por exemplo, que o 
PM que deu um tiro no peito do jovem mé-
dico sem camisa que corria dele na escadaria 
de um hotel continua solto, nem afastado do 
trabalho foi.

Aí, por aqui temos um governador “dupla 
face”, que vira o rosto endurecido para o lado 
que o vento melhor toca. De manhã diz uma 
coisa, se desdiz se pego no flagra, diz que não 
disse, ou não diz mesmo, nem responde, e 
aparece logo depois para anunciar que mu-
dou de ideia. Que, tadinho, só agora está mais 
esclarecido sobre a importância do uso de 
câmeras, câmeras essas que pretendia pudes-
sem ser desligadas pelos policiais nas ações. 
Não sei quem é, mas adoraria aplaudir muito 

o repórter que o enfrentou quando tentou 
desconversar de uma pergunta. Está faltan-
do esse tipo de coragem real na cobertura 
de imprensa: perguntar, insistir, investigar, 
confrontar.

(Pausa para pedir desculpas pelo mau hu-
mor, mas a sucessão de horrores está mesmo 
muito pesada)

Aí vem mais um acaso ao conhecimento: 
o da mãe folgada dentro do avião que queria 
que a moça cedesse a janela para o filhinho 
dela – que coisa fofa! Ah, 
e ainda acusou a moça 
de falta de empatia. Não 
se aborreçam comigo, 
mas lembrem que desde 
sempre falo abertamente 
do assunto. Não tenho 
filhos e sei o quanto bate 
preconceito sobre isso, 
como se mulheres mães 
fossem mais mulheres 
que outras. Desculpe aí, 
hein? Mais aplausos, des-
ta vez para a moça que 
não arredou pé do seu lu-
gar e que ainda vai poder 
vencer um bom processo 
por uso de imagem, fora 
o mais de um milhão de 
seguidores que ganhou 
do dia para a noite. Admi-
ro sua calma. Rezo para 
que situações como essa 
se deem bem longe de 
mim. Fora as dúvidas que 
o caso ainda suscita: por-
que a tal mãe só pediu a 
ela? Que eu saiba o avião 
tem um monte de janelinhas com marmanjos 
como vemos no vídeo que circulou. Cadê a 
tripulação para interferir? Porque alguém em 
plena consciência pode ainda achar que ela 
deveria ter cedido o lugar para o birrentinho?

Está todo mundo alucinando, mesmo, de 
verdade? Não é impressão? Se a gente não 
pode mais chamar nem a polícia, como é que 
fica?

* Marli Gonçalves, 
jornalista, consul-
tora de comuni-
cação e editora do 
Chumbo Gordo

Artigo
Não chama a polícia

Antonieta. A decisão da Justiça de suspender a exone-
ração de Maria Antonieta de Brito do cargo de professora 
da rede pública de ensino de Guarujá não pode ser ainda 
comemorada pela ex-prefeita. Isso porque o magistrado 
somente suspendeu para Antonieta poder se defender na 
esfera administrativa, segundo o juiz, direito não concedi-
do pela Administração do prefeito Valter Suman. 

Vale. O Ministério Público Federal (MPF) recomendou que 
a Polícia Militar Ambiental de São Paulo deixe de coibir 
atividades pesqueiras de comunidades caiçaras na Ilha do 
Cardoso, em Cananeia (SP), até 31 de março de 2025. 

Por que? Essa é a data prevista para a assinatura de um 
termo de compromisso dos grupos tradicionais locais 
com o Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodi-
versidade (ICMBio) que garantirá a continuidade da pesca 
artesanal em áreas da Estação Ecológica Tupiniquins. 

Postura. O governador Tarcísio de Freitas (Republica-
nos) se reuniu com o Comando da PM Paulista, em meio 
à crise na Segurança Pública que balançou a permanência 
do atual do deputado federal Guilherme Derrite (PL) no 
comando da Secretaria de Segurança Pública. Tarcísio vai 
manter Derrite, mas deve promover mudanças para tentar 
melhorar a imagem.   

Aperto. Tarcísio e Derrite caíram em desgraça perante a 
opinião pública por conta de uma sequência de casos de 
violência policial envolvendo da Polícia Militar e pela acu-
sação de terem enfraquecido os mecanismos de controle 
e comando da corporação, provocando o crescimento de 
abusos e dos casos de letalidade policial no Estado.

Câmeras. Vale lembrar que o presidente do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), Luís Roberto Barroso, decidiu obrigar 
o Estado a manter o sistema de câmeras nas fardas e ainda 
não permitir ao policial desligar a câmara, atendendo a 
um pedido da Defensoria Pública do Estado. Na Operação 
Verão na Baixada Santista e Vale do Ribeira, não haverá 
câmeras para todos os policiais, adiantou o comando re-
gional.   

Matança. A polícia de São Paulo matou 496 pessoas de 
janeiro a setembro, conforme divulgou a Secretaria da 
Segurança Pública do Estado de São Paulo (SSP). É o maior 
número para o período desde 2020, quando a polícia ma-
tou 575 pessoas de janeiro a setembro. Trata-se de um cres-
cimento de 75% em relação ao mesmo período de 2023, 
quando houve 283 óbitos.

ARQUIVO DL

CONTRA
PONTO
Por Carlos Ratton e colaboradores

É agora tbm pelo 
Nardone.

Roberto Santista, sobre 
Mar do litoral de SP está 
contaminado com cocaína. 

Uma tragédia anun-
ciada! Vários tanques 
com combustível na 
Ilha Barnabé.
Marcelo Marques, sobre 
Primeiros voos do Aero-
porto de Guarujá serão em 
junho de 2025. 

Escuto isso desde 
criança.. e já passei 
dos 60. 

Custódio Neto, sobre Pri-
meiros voos do Aeroporto 
de Guarujá serão em junho 
de 2025. 

POST

IMPRESSO

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.
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 A O Porto de Santos será am-
pliado em mais 12,6 milhões 
de metros quadrados chegan-
do até o final de 2025 a uma 
área total de 20,4 milhões de 
metros quadrados. Um au-
mento de 162,4% de sua área 
original. O Porto tem hoje 7,8 
milhões de metros quadrados.

A informação foi passada 
ontem de manhã, pelo presi-
dente da Autoridade Portuá-
ria de Santos (APS), Anderson 
Pomini, junto com o ministro 
de Portos e Aeroportos, Sílvio 
Costa Filho, que revelou que o 
decreto dando aval à expansão 
do maior porto organizado do 
hemisfério sul deve ser assina-
do em fevereiro próximo. 

A proposta envolve a in-
corporação de áreas, em qua-

Porto terá 
20 milhões 
de metros 
quadrados

AMPLIAÇÃO. Foi anunciada ontem pelo 

presidente da APS e o Ministro dos Portos 

Decreto dando aval à expansão do maior porto organizado do 
hemisfério sul deve ser assinado em fevereiro do ano que vem

CARLOS RATTON/DL

tro cidades da Baixada Santista 
– Santos, São Vicente, Cuba-
tão e Guarujá - à Poligonal do 
Porto Organizado. A expansão 
proposta equivaleria, a longo 
prazo, à criação de quase mais 
dois portos.

Nota Técnica nesse senti-
do traz estudos e pareceres 
desta iniciativa, encaminha-
da à análise e aprovação da 
Secretaria Nacional dos Portos 
(SNP), do Ministério. Foram 
anexados diversos documen-
tos com muitas informações, 
inclusive contribuições à Con-
sulta Pública Nº 01/20024 
para revisão da área do Porto 
Organizado.

A iniciativa da APS atende 
à necessidade de se conduzir 
um planejamento portuário 

eficiente e assertivo, observan-
do as diretrizes de eficiência 
operacional e de integração 
Porto-Cidades. Anderson Po-
mini lembrou que há uma re-
lação de interdependência en-
tre a poligonal e a concepção 
do Plano de Desenvolvimento 
e Zoneamento (PDZ). 

“O PDZ tem a missão de 
definir a destinação do uso de 
áreas afetas e não afetas às ope-
rações portuárias, obedecendo 
os limites da poligonal, e assim 
projetar e garantir o futuro do 
maior porto do hemisfério sul. 
Estamos olhando para o futu-
ro com a ousadia necessária 
para garantir um porto ainda 
mais forte às próximas gera-
ções”, afirmou.

Antes da entrevista coleti-
va, que ocorreu na sede da APS, 
o ministro assinou o contrato 
para construção do Terminal 
de Passageiros do Aeroporto 
de Guarujá (veja abaixo), cujos 
primeiros voos estão previstos 
para junho de 2025, conforme 
adiantado pelo prefeito Valter 
Suman no mesmo dia, e o con-
trato com a Rede Privativa 5G 
para otimizar dados e opera-
ções no Porto. 

Sobre o Túnel Santos-Gua-
rujá, os passos anunciados fo-
ram o envio da proposta ao 
Tribunal de Contas da União 
ainda em dezembro, com aná-
lise prevista para termino em 
abril próximo. Adaptações das 
recomendações em maio, pu-
blicação do edital em junho 
(conforme já adiantado pelo 
Diário esta semana) e licitação 
em agosto de 2025. “Vamos 
tentar encurtar esse prazos”, 
disse Pomini.

ÁREAS. 
A expansão do Porto de Santos 
vai ser das seguinte forma. A 
ocupação da Vila dos Criadores 
- uma área de 423 mil metros 
quadrados – com a retirada 
das quatro mil pessoas do local 
para recolocação para a área re-
troportuária SSZ33E, no Jaba-
quara e, para a Alemoa I – uma 
área de 113 mil metros quadra-
dos – as tratativas seguem na 
utilização para armazenagem 
e movimentação de produtos 
químicos e combustíveis. 

No Centro Histórico do Va-

longo a ideia é a inclusão de 
área de 12.858,55 m2 à poligo-
nal, atendendo iniciativa de 
transferência do Terminal de 
Passageiros, o Concais, para 
próximo do Centro Histórico, 
induzindo a revitalização da-
quela região de Santos. 

Uma área de 200 metros 
quadrados na Ponta da Praia 
será incluída no Porto Orga-
nizado. Também uma área de 
pequenas dimensões, 450 m2, 
entre o Macuco e a Ponta da 
Praia, está sendo pretendida 
para atividades de apoio. 

Há também outras áreas 
envolvendo a expansão do 
porto, como  Caneu e Canal 
de Piaçaguera – uma contígua 
de 4,4 milhões de m2;  Monte 
Cabrão (margem esquerda do 
Porto), com área de 175 mil m2; 
em São Vicente, um área de 
pouco mais de sete milhões de 
metros quadrados para ativi-
dades retroportuárias e indus-
triais, beneficiadas por acessos 
terrestres e ferroviários. 

Em Cubatão, na área co-
nhecida como Ecopátio de 477 
mil m2 vai ser incorporada à 
poligonal. Em Vicente de Car-
valho (Guarujá), a ideia e envol-
ver o Projeto Parque do Forte, 
visando a valorização daquele 
marco histórico com um es-
paço de entretenimento, tu-
rismo, esporte, lazer e cultura, 
nos moldes do realizado no 
Parque Valongo, em Santos. 

Outras áreas anunciadas 
são:  Caneu II (3.013 m2); Ilha 
Barnabé/ Largo Santa Rita (1 
milhão e 900 mil m2); Alemoa 
II (241.711 m2); áreas de fundeio 
e polígono de deposição oceâ-
nica. (Carlos Ratton)

Um aumento de 
162,4% de sua 
área original 
abrangendo 
quatro cidades 
da Baixada. O 
Porto tem hoje 
7,8 milhões 
de metros 
quadrados

 A O prefeito de Guarujá, Vál-
ter Suman assinou ontem o 
contrato para a realização das 
obras do terminal de passa-
geiros do futuro Aeroporto Ci-
vil Metropolitano junto com 
o ministro de Portos e Aero-
portos, Silvio Costa Filho. O 
ato aconteceu na sede da Au-

Guarujá assina 
contrato para  
terminal de 
passageiros

toridade Portuária, e contou 
com a participação do depu-
tado federal Paulo Alexandre 
Barbosa, o deputado estadual 
Caio França, o prefeito de São 
Vicente, Kayo Amado; o pre-
sidente da Autoridade Por-
tuária, Anderson Pomini, e 
demais autoridades.

Prefeito assinou documento ao lado  

do ministro de Portos e Aeroportos

“A expectativa é de que o 
primeiro voo aconteça no fi-
nal do primeiro semestre de 
2025. Essa é uma grande con-
quista não só para Guarujá, 
mas para toda a Região. O ae-
roporto encurtará distâncias, 
trará desenvolvimento e ain-
da vai gerar muitos empre-
gos, aumentando oportuni-
dades e somando ao nosso 
potencial regional”, garante 
o prefeito.

O ministro Silvio Costa Fi-
lho destacou a alegria de fa-
zer parte de um projeto tão 
importante, com um grande 
volume de ações que geram 
desenvolvimento. “Entrega-
remos, no próximo ano, a pri-
meira etapa do aeroporto, ga-
rantindo os primeiros voos 
já em junho. O aeroporto é 
muito importante para o de-
senvolvimento do turismo de 
negócios e para o turismo de 
lazer, já que a cada quatro tu-

ristas que chegam aqui, um 
emprego é gerado”, resume.

A empresa vencedora 
para construção do terminal 
de passageiros é a Paradig-
ma Projetos e Obras, com o 
valor de contratação de R$ 
2.782.182,36, com o cronogra-
ma de execução de cinco me-
ses. O recurso é do Ministério 
de Portos e Aeroportos.

Até o final deste ano, es-
tarão totalmente concluídas 
as obras da primeira fase do 
aeroporto. Essa etapa con-
templa reforma e adequação 
da pista de pouso e decola-
gem, com investimento de 
R$ 19 milhões do Governo 
Federal.

Atualmente, são executa-
dos os serviços de reforma e 
adequação da pista de pouso 
e decolagem. Também serão 
realizadas intervenções nas 
pistas de táxi A, B e C, faixa 
de pista, área de resa (cabecei-

ras da pista), vias de acesso de 
serviço e sinalização horizon-
tal e vertical.

OUTROS ANÚNCIOS.
O projeto do Parque do Forte, 
que prevê um inovador e mo-
derno complexo dentro do 
maior símbolo de Vicente de 
Carvalho, o Forte da Vera Cruz 
do Itapema, também recebe-
rá investimentos da Autori-
dade Portuária e do Gover-
no Federal para que se torne 
realidade.

O presidente da Autorida-
de Portuária, Anderson Pomi-
ni, apoia a iniciativa da Prefei-
tura de Guarujá. “Queremos 
essa integração Porto-Cida-
de, com o Porto interagindo 
com as pessoas, construindo 
áreas de lazer como essa. O 
Porto se faz pela boa capaci-
dade de movimentação, mas, 
em especial, pelo respeito às 
pessoas”, concluiu.

O Túnel Santos-Guaru-
já também foi tema duran-
te o evento. Segundo a Au-
toridade Portuária, o projeto 
passou por análise da Agên-
cia Nacional de Transpor-
tes Aquaviários (Antaq) no 
mês de novembro. Até abril 
de 2025 receberá análise do 
Tribunal de Contas da União 
(TCU) para, em seguida, ter o 
edital publicado, em junho. A 
licitação da obra está prevista 
para agosto.

A cerimônia na sede da 
Autoridade Portuária tam-
bém formalizou outros anún-
cios oficiais como a contrata-
ção da rede privativa 5G no 
Porto, além de um estudo do 
Gêmeo Digital. Ele permitirá 
uma réplica virtual completa 
do Porto, incluindo navios, ar-
mazéns e condições climáti-
cas em tempo real, bem como 
simulação de cenários e testes 
de novas tecnologias. (DL)

 A O Diário Oficial de Guaru-
já trouxe na edição de quarta-
-feira (11) a promulgação da Lei 
Complementar 335/2024, que 
modifica o Regime Próprio de 
Previdência Social do Muni-
cípio de Guarujá, de acordo 
com a Emenda Constitucional 
n.º 103, de 13 de novembro de 
2019; acrescenta e altera dis-
positivos da Lei Complemen-
tar n.º 179, de 13 de fevereiro de 
2015, e dá outras providências, 
oficializando a Reforma da Pre-
vidência dos Servidores Públi-
cos do Município.

O texto enviado pelo Exe-
cutivo Municipal foi elaborado 
pela GuarujáPrev após análises 
técnicas de sua Diretoria Exe-
cutiva e deliberação do Conse-
lho de Administração. A pro-
posição visa a aperfeiçoar o 
sistema de previdência própria 
de Guarujá, além de criar re-
gras de transição para servi-
dores efetivos de carreira que 
tenham ingressado no serviço 
público municipal, antes das 

Prefeitura oficializa a Reforma da Previdência

O texto enviado pelo Executivo Municipal foi elaborado pela 
GuarujáPrev após análises técnicas de sua Diretoria Executiva
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novas regras de aposentado-
rias impostas pela EC 103.

Entre as principais modifi-
cações, destacam-se a atuali-
zação das regras para aposen-
tadoria voluntária por idade 
e tempo de contribuição, es-
tabelecendo critérios de ida-
de mínima e tempo de con-
tribuição para servidores em 
geral e professores. O projeto 
também aborda o abono de 
permanência no serviço públi-
co, oferecendo um incentivo 
financeiro equivalente à con-
tribuição previdenciária para 
servidores que optarem por 
continuar em atividade após 
cumprirem os requisitos para 
a aposentadoria voluntária.

De acordo com o diretor 
presidente da GuarujáPrev, a 
atualização da lei era neces-
sária para adequar o Muni-
cípio às alterações impostas 
pela Emenda Constitucional 
103, garantindo direitos dos se-
gurados do RPPS. “Foram me-
ses de estudos, com muita res-

ponsabilidade e equilíbrio. As 
novas regras serão aplicadas 
aos servidores que entrarem 
no serviço público daqui por 
diante e as regras de transição 
para os servidores atuais pre-
servam conquistas históricas 
da categoria”, completa.

DESTAQUE. 
Um dos destaques da reforma 
aprovada, segundo a lei com-
plementar, é a possibilidade 
do servidor ocupante de car-
go efetivo poder optar pela in-
clusão ou exclusão, na base de 
cálculo da contribuição previ-
denciária, das parcelas remu-
neratórias percebidas sobre 
alguns benefícios, para efeito 
exclusivamente de cálculo de 
aposentadorias concedidas 
pela média das contribuições 
previdenciárias, mantendo-se 
as contribuições sobre as ver-
bas obrigatórias (salário base, 
adicional de tempo de serviço, 
sexta parte, promoções, incor-
porações e outras). (DL)

Defesa faz 
simulado de 
evacuação 

 A Com o objetivo de melho-
rar o atendimento à popula-
ção, a Defesa Civil de Itanhaém 
realizará, nesta sexta-feira (13), 
um simulado de evacuação 
para situações de deslizamen-
to de terra. Parte do novo Plano 
de Contingência de 2024/2025, 
apresentado pela Defesa Civil 
no início de dezembro, o si-
mulado contará com a partici-
pação do Corpo de Bombeiros, 
entre outras autoridades.

Ação visa coordenar eva-
cuação em áreas de risco de 
deslizamento, tendo em vis-
ta o período do verão, quan-
do as ocorrências provocadas 
por chuvas intensas e ventos 
aumentam. 

A ação será realizada na 
Rua Santo Antônio, na Praia 
do Sonho, das 8 às 11 horas. 
Participarão as secretarias de 
Trânsito, Educação, entre ou-
tras. (DL)
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 A A partir de 1º de janeiro 
de 2025, o valor da taxa para 
a autorização de entrada 
dos veículos com capacida-
de acima de 12 passageiros 
em Itanhaém será atuali-
zado devido ao reajuste da 
Unidade Fiscal (UF), que foi 
para R$ 4,70. Os veículos 
que possuem como destino 
a rede hoteleira da cidade 
pagarão o valor equivalente 
a 80 Unidades Fiscais (UF’s), 
ou seja, R$ 376,00.

Já os veículos com fi-
nalidades diversas (casas, 
esportes, city-tour, praias 
etc.), a taxa cobrada é de 
150 UF’s, o que equivale a 
R$ 705,00.

Os veículos somente po-
derão acessar, circular e/ou 
estacionar no Município 
com a Autorização para Cir-
culação de Veículos de Fre-
tamento, emitido pela Se-

Itanhaém atualiza a taxa  
para a entrada de veículos 

Os veículos com mais de 12 pessoas que possuem como destino a 
rede hoteleira pagarão o valor equivalente a 80 UF’s = R$ 376
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passageiros; pagar as taxas 
referentes a finalidade da 
entrada do veículo por meio 
de depósito ou transferên-
cia bancária, Agência 0346, 
Conta-Corrente 45.000.102-
5, Banco Santander ou atra-
vés da Chave PIX autoriza-
cao.turismo@itanhaem.
sp.gov.br; reenviar o for-
mulário preenchido, com o 
comprovante de pagamen-
to ao e-mail: autorizacao.tu-
rismo@itanhaem.sp.gov.br.

VALIDADE.
A autorização tem validade 
de sete dias e não garante a 
circulação dos veículos pela 
cidade, apenas sua entrada 
e permanência no estacio-
namento do destino final. 
O documento deve ser afi-
xado no para-brisa do veí-
culo e o não cumprimen-
to dos procedimentos pode 
gerar multa de 500 UF’s = R$ 
2.350,00.

Para mais informações 
entrar em contato com a 
Secretaria Municipal de Tu-
rismo pelos telefones (13) 
3426.7922 e 3427.4777. (DL)

cretaria de Turismo.

COMO FAZER.
Para obter a autorização, 
o interessado deve solici-
tar o documento com cin-

co dias úteis de antecedên-
cia seguindo os seguintes 
procedimentos: preencher 
o formulário que está dis-
ponível no site da prefei-
tura; preencher a lista de 

 A A conclusão da iluminação 
da Rodovia Rio-Santos foi co-
memorada pela Prefeitura de 
Bertioga e seus munícipes - 
“um sonho antigo sonho dos 
bertioguenses”. 

O último trecho, entre os 
bairros Indaiá e Riviera, foi fi-
nalizado na última terça-feira 
(10). No trecho, foram insta-
lados 206 postes equipados 
com 418 lâmpadas de LED de 
150W.

“A Rodovia Rio-Santos es-
tava na mais completa escu-
ridão, colocando a vida de pe-
destres, ciclistas e motoristas 
em risco. Agora, estamos en-
cerrando nosso último man-
dato com 15 km de rodovia 
totalmente iluminados, desde 
as imediações da Ponte sobre 
o Rio Itapanhaú até a Riviera, 
trazendo mais segurança para 
todos”, destacou o prefeito de 
Bertioga, Caio Matheus.

Nos últimos anos, a Pre-

Iluminação da Rio-
Santos é concluída 

feitura implantou iluminação 
em outros trechos da rodovia, 
incluindo os trevos do Jardim 
Raphael, Rio da Praia, Entrada 
da Cidade e Chácaras, além da 
Ponte sobre o Rio Itapanhaú. 
As melhorias também con-
templaram os percursos en-
tre o Sítio São João e a ponte, 
bem como os acessos aos bair-
ros Albatróz.

O secretário Roberto Tadeu 
Julião ressaltou a importância 
da obra: “A iluminação dessa 
área movimentada aumentará 
a segurança e ajudará a reduzir 
acidentes.”

Com os investimentos rea-
lizados em iluminação nos 
trechos, o total chegou a R$10 
milhões. Apesar de a rodovia 
ser de responsabilidade esta-
dual, os recursos foram inte-
gralmente oriundos da Contri-
buição de Iluminação Pública 
(CIP). A obra foi realizada pela 
empresa Tecnoluz. (DL)

 A Neste final de semana, a 
Prefeitura de Santos promove 
mais uma edição do show ‘Ilu-
mina Santos 2024’. Mudando 
um pouco o formato dos anos 
anteriores, desta vez, haverá 
duas apresentações principais: 
no sábado (14), sobe ao palco a 
cantora Luciana Mello acom-
panhada de Max de Castro, e 
no domingo (15), a atração é o 
grupo Roupa Nova. Nos dois 
dias a programação começa 
às 18h.

Valorizando também as 
‘pratas da casa’, músicos da Ci-
dade farão os shows de abertu-
ra do ‘Ilumina Santos’. No pri-
meiro dia, o público vai curtir 
o talento do cantor Aydan, e 
no dia seguinte, Gibi Wagner 
e Júnior Rivera darão o tom da 
abertura da festa.

O show do ‘Ilumina San-

Ilumina Santos 

acontece neste 

fim de semana

A PARTIR DAS 18H. No sábado (14), vai subir ao palco a  
cantora Luciana Mello acompanhada de Max de Castro

Neste final de semana, Santos promove mais uma edição do show ‘Ilumina Santos 2024’
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tos 2024’ será realizado nas sa-
cadas do Atlântico Hotel (Av. 
Presidente Wilson, 1, Gonza-
ga), contando também com 
apresentações da ‘Cria Criou 
Companhia de Artes’, e, no en-
cerramento, chuva de neve e a 
chegada do Papai Noel.

Luciana Mello começou 
sua trajetória na música ain-
da criança cantando ao lado 
do pai, Jair Rodrigues, quando 
gravou a música ‘O Filho do 
Seu Menino’, de Hildo Hora. De 
lá para cá foram muitos anos 
estudando e se aprimorando 
na música, dança e teatro mu-
sical. Hoje, Luciana Mello tem 
uma carreira sólida e de muito 
prestígio, com oito discos so-
los gravados, três projetos es-
peciais e duetos com nomes 
importantíssimos na música 
brasileira como Luiz Melodia, 
Alcione, Emílio Santiago, San-
dra de Sá, Tom Zé, Ed Mota, Pe-
dro Mariano, Zeca Pagodinho 
e muitos outros. Em 2023 a ar-
tista lançou o primeiro audio-
visual solo intitulado ‘35 Anos 
Na Música’.

Já Max de Castro é cantor, 

compositor, multi-instrumen-
tista, produtor e arranjador. Fi-
lho do icônico Wilson Simonal, 
Max de Castro segue trilhando 
uma carreira que combina ele-
mentos do samba, funk, soul e 
MPB, formando uma base fiel 
de fãs ao longo dos anos. Des-
de o lançamento do álbum de 
estreia, “Samba Raro” (2000), 
ele tem se destacado pela origi-
nalidade e habilidade de mes-
clar diferentes estilos musicais.

O grupo Roupa Nova tem 

mais de 20 milhões de cópias 
vendidas, 38 discos lançados 
e 35 temas de novela. Com 
uma trajetória consistente, o 
conjunto acumula números 
que impressionam e shows 
cada vez mais lotados. O Rou-
pa Nova foi fundado no Rio 
de Janeiro em 1980, tendo em 
sua formação original Cleber-
son Horsth (teclados e voz de 
apoio), Ricardo Feghali (tecla-
dos e voz de apoio), Kiko (gui-
tarra e voz de apoio), Nando 

(baixo e voz de apoio), Sergi-
nho Herval (bateria e voz prin-
cipal) e Paulinho (voz principal 
e percussão). O sexteto carioca 
alcançou significativo sucesso 
no mercado fonográfico nacio-
nal em mais de quatro décadas 
de carreira. Em dezembro de 
2020, por conta do falecimen-
to do vocalista Paulinho, o gru-
po alterou sua formação pela 
1º vez. Entre os grandes suces-
sos do grupo estão: “Dona” e 
“Whisky a Go Go”. (DL)

O show do 
‘Ilumina 
Santos 2024’ 
será realizado 
nas sacadas do 
Atlântico Hotel, 
no Gonzaga

 A Guarujá vai receber o re-
forço de 444 policiais para a 
Operação Verão 2024/2025, 
sendo o município da Bai-
xada Santista com maior 
contingente.  A cerimônia 
de lançamento regional 
acontece em Praia Gran-
de e, em Guarujá, o efeti-
vo será recepcionado nesta 
terça-feira (17), às 14 horas, 
no Teatro Procópio Ferreira 
(Avenida Dom Pedro I, 350 – 
Tejereba).

Os policiais vão atuar até 
a primeira semana de feve-
reiro nos locais de grande 
fluxo (praias, pontos turísti-
cos) e nas áreas de interesse 
estratégico da Secretaria de 

Operação Verão: Guarujá recebe o maior contingente 
to por três escolas muni-
cipais, localizado próximo 
à Praça Horácio Lafer (En-
seada).

OPERAÇÃO DELEGADA.
A Cidade conta também 
com 600 policiais militares 
(PMs) da Operação Delega-
da com o emprego de PMs 
em horário de folga, farda-
dos e munidos do equipa-
mento de proteção indivi-
dual, que atuam em escala 
especial.

Nas praias, a Cidade terá 
100 guarda-vidas tempo-
rários, sendo 50 contrata-
dos pelo Município (GVT) 
e outros 50 contratos pelo 
Estado (GVTD). A Prefeitu-
ra investe R$ 4,4 milhões 
anualmente em recursos 
municipais para o apoio às 
forças policiais estaduais 
em suas atividades. (DL)Os policiais vão atuar até a primeira semana de fevereiro nos locais de grande fluxo na temporada
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Segurança Pública do Esta-
do, para garantir a seguran-
ça de munícipes e turistas 
na temporada.

A operação faz parte de 
um convênio firmado entre 
e a Prefeitura e a Secretaria 
Estadual da Segurança Pú-
blica, que tem por objetivo 
a junção de esforços e a coo-
peração técnica para a reali-
zação de ações policiais no 
Município. O convênio en-
volve a estrutura dos alo-
jamentos, fornecimento de 
alimentação, apoio técnico 
e operacional para o desem-
penho das atividades.

Os policiais vão ficar alo-
jados no complexo compos-

Serão 444 policiais no reforço à segurança 
- o maior contingente da Baixada Santista; 
efetivo será recepcionado na terça-feira
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 A A Comissão de Constitui-
ção e Justiça (CCJ) do Senado 
aprovou, nessa quinta-feira 
(12), um requerimento que re-
duz em 60% a alíquota a ser 
paga para serviços de água e 
esgoto. A mudança altera o 
projeto de lei que regulamen-
ta a reforma tributária. Antes, 
esses serviços estavam com a 
alíquota cheia. 

O governo estima que a 
mudança deve impactar a alí-
quota global do Imposto sobre 
Valor Agregado (IVA) em 0,38 
ponto percentual. 

O senador Eduardo Gomes 
(PL-TO) defendeu a proposta 
argumentando que os servi-
ços de água e esgoto devem 
ser equiparados aos serviços 
de saúde, que têm alíquota re-
duzida.

“Pela evidente caracterís-

tica de que investimento em 
saneamento é investimento 
na saúde”, justificou Gomes.

CASHBACK.
O líder do governo no Sena-
do, Jacques Wagner (PT-BA), 
defendeu que a devolução 
dos tributos para famílias 
de baixa renda por meio do 
cashback seria mais eficaz.

“Apesar de o objetivo ser 
nobre, nós estaremos dando 
essa redução para todos, ricos 
e pobres, e não para aqueles 
que merecem receber de vol-
ta”, comentou. O relator da re-
forma, senador Eduardo Braga, 
justificou que a redução terá 
um impacto considerável so-
bre a alíquota padrão do IVA. 
Por isso, não incluiu os servi-
ços entre os beneficiados com 
imposto menor. (AB)

CCJ reduz alíquota de 
água e esgoto

NOTAS

 A O Comitê Olímpico do Bra-
sil (COB) e diversas confedera-
ções esportivas se uniram em 
um posicionamento contrá-
rio à inclusão da Lei de Incen-
tivo ao Esporte no Projeto de 
Lei Complementar 210/24. Em 
nota, o Ministério do Esporte 
afirmou que a LIE “permane-
ce em vigor, com validade pre-
vista até o dia 31 de dezembro 
de 2027”.

O PLP estabelece que não 
serão concedidos, ampliados 
ou prorrogados benefícios e 
incentivos fiscais quando o 
governo apresentar déficit 
primário ou se as despesas 
discricionárias do governo 

diminuírem de um ano para 
outro. Tanto o COB quanto as 
confederações foram às redes 
sociais ressaltar que “esses re-
cursos são fundamentais em 
ações que promovem a práti-
ca esportiva em todo o país” 
e que os impactos da descon-
tinuidade “no campo social, 
educacional e esportivo no 
Brasil serão terríveis”.

O Atletas pelo Brasil enviou 
nota a deputados e André Fu-
fuca, ministro do Esporte e sa-
lientou que, com a LIE, “mais 
de 2,5 milhões de pessoas fo-
ram beneficiadas diretamen-
te entre 2021 e 2023, segundo 
relatório de gestão”. (FP)

PL pode impactar 
recursos ao Esporte

 D Projeto estabelece que não serão concedidos benefícios 
fiscais quando o governo apresentar déficit primário
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 D Segundo o Ministério 
do Desenvolvimento e 

Assistência Social, Família 
e Combate à Fome (MDS), 

cerca de 5,49 milhões de 
famílias receberão o valor 

de R$ 104, liberados por 
meio do programa

MARCELLO CASAL/AGÊNCIA BRASIL 

 A O Auxílio Gás de dezembro começou a ser 
pago nesta quinta-feira (12), pelo governo fede-
ral. Segundo o Ministério do Desenvolvimento 
e Assistência Social, Família e Combate à Fome 
(MDS), cerca de 5,49 milhões de famílias rece-
berão o valor de R$ 104, liberados por meio do 
programa.

Vão receber agora as famílias com Número 
de Inscrição Social (NIS) de final 1, 2 e 3. Para os 
demais dígitos finais de NIS, o pagamento segui-
rá o calendário original do Bolsa Família, com 
liberação gradual até 23 de dezembro – dia em 
que o benefício será pago às famílias cuja ins-
crição termina com o dígito zero.

O Auxílio Gás é pago a cada dois meses. 
Este mês, o programa bene-
ficiará mais de 16,9 milhões 
de pessoas, a um custo de R$ 
570,6 milhões. Só na Região 
Nordeste, a previsão é aten-
der a cerca de 2,55 milhões de 
famílias. Em seguida, vem as 

regiões Sudeste (1,8 milhão); Norte (526,2 mil); 
Sul (382,5 mil) e Centro-Oeste (210,78 mil).

As famílias cujo NIS termina com os núme-
ros 1, 2 e 3 receberão a parcela de dezembro na 
plataforma social do Auxílio Gás, mesmo aque-
las que normalmente recebem os valores em 
conta bancária. Caso não saquem até 26 de de-
zembro, as parcelas serão enviadas às contas 
bancárias, que permitem a movimentação pelo 
aplicativo Caixa Tem e pelo cartão de débito do 
Bolsa Família.

QUEM RECEBE.
Podem ser beneficiadas pelo programa insti-
tuído em 2021, por meio da Lei nº 14.237, as fa-
mílias inscritas no Cadastro Único (CadÚnico), 
com renda familiar mensal per capita menor 
ou igual a meio salário-mínimo, inclusive fa-
mílias beneficiárias de programas de transfe-
rência de renda implementados pelas três es-
feras de governo. (AB)

Governo inicia 
pagamento do Auxílio 
Gás de dezembro 

Auxílio Gás é 
pago a cada dois 
meses. Este mês, 
o programa 
beneficiará mais 
de 16,9 milhões 
de pessoas, a um 
custo de R$ 570,6 
milhões

Fique 
ligado  

 D Segundo a associação, houve o maior ciclo de investimentos 
da história na indústria automobilística (R$ 180 bilhões)

RAFA NEDDERMEYER/AGENCIA BRASIL 

Venda de 
veículos 
deve 
crescer 
ANFAVEA. Associação prevê 
crescimento de 5,6% em 2025; este 
ano também foi o melhor desde 2007

A 
Associação Nacional 
dos Fabricantes de Veí-
culos Automotores 
(Anfavea) comemorou 
os números do setor 

neste ano de 2024. Além disso, a 
entidade projeta aumento de 5,6% 
nas vendas em 2025. Os dados fo-
ram divulgados hoje (12) pela An-
favea.

Conforme a associação, neste 
ano o setor teve o maior cresci-
mento do mercado brasileiro des-
de 2007, sendo o Brasil o país de 
maior expansão entre os dez prin-
cipais mercados globais. Segundo 
a associação, houve o maior ciclo 
de investimentos da história na in-
dústria automobilística (R$ 180 bi-
lhões); o segundo semestre foi o 
melhor em vendas nos últimos dez 
anos. Além disso, 100 mil novos em-
pregos foram gerados em 2024.

“O Brasil foi o que mais cresceu 
entre os principais mercados do 
mundo. Esperamos começar o ano 
nesse ritmo acelerado e fazer de 
2025 o último degrau antes da vol-
ta ao patamar dos 3 milhões de uni-

dades vendidas”, disse o presidente 
da entidade, Márcio de Lima Leite.

Depois de um início de ano re-
traído, foi no segundo semestre o 
impulso do setor. Só em novembro, 
a média de vendas foi de 13,3 mil 
unidades/dia, a maior em dez anos. 
O ano deve fechar com 2,65 milhões 
de veículos emplacados, alta de 15% 
na comparação com 2023.

No segmento dos veículos pesa-
dos, o destaque foi a comercializa-
ção de caminhões, cuja alta está es-
timada em 15%. No caso dos ônibus, 
as vendas deverão fechar o ano com 
um crescimento de 8,5%.

A projeção da Anfavea para o 
próximo ano é a de 2,802 milhões 
de unidades vendidas, cerca de 5,6% 
a mais em relação a 2024. Na divisão 
de grandes segmentos, a expectati-
va é de alta de 5,8% para automóveis 
e comerciais leves, e de 2,1% para os 
pesados.

EXPORTAÇÕES.
Se no primeiro semestre, as expor-
tações decepcionaram a indústria, 
a reação veio no segundo, a partir 

de julho. Houve a recuperação dos 
embarques para a Argentina, com 
um crescimento de 39%, e para o 
Uruguai, com elevação de 14%. A 
projeção da Anfavea para 2025 é a 
de que as vendas ao exterior che-
guem a 428 mil unidades, algo em 
torno de 6,2% a mais na compara-
ção com este ano.

EMPREGOS.
No que diz respeito aos empregos, 
a estimativa é a de criação de 10 
mil vagas diretas. No total da ca-
deia produtiva, a geração de em-
pregos bateu os 100 mil postos. 
“No total, nosso setor é respon-
sável por 1,3 milhão de empregos 
de alta qualificação, e esperamos 
que o atual ciclo de investimentos 
anunciado, de R$ 130 bilhões, abra 
ainda mais postos de trabalho não 
só na linha de montagem, mas 
também em algo estratégico para 
o país, que é pesquisa e desenvol-
vimento”, destacou o presidente 
da Anfavea. (AB)

                Sindicato dos Trabalhadores nas Empresas de Asseio e 
         Conservação de Cubatão, Guarujá, Praia Grande e São Vicente

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 

Pelo presente edital, ficam convocados todos (as) os (as) trabalhadores (as) associados 
(as) ao SINDILIMPEZA que se ativam nas Empresas de Asseio e Conservação nos 
Municípios de Cubatão/SP, Guarujá/SP, Praia Grande/SP e São Vicente/SP, para 
participarem da Assembleia Geral Ordinária de Previsão Orçamentária para o Exercício 
2025 do SINDILIMPEZA – SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS EMPRESAS 
DE ASSEIO E CONSERVAÇÃO DE, CUBATÃO, GUARUJÁ, PRAIA GRANDE E 
SÃO VICENTE, inscrita no CNPJ sob nº. 62.288.535/0001-67, a ser realizada no 
dia 20/12/2024 (sexta-feira), às 11h30min em 1ª convocação, e às 12h00min em 2ª 
convocação com qualquer número de presentes, na Avenida Doutor Fernando Costa, 
nº. 389, Vila Couto, Município de Cubatão/SP, CEP 11510-310, para deliberar sobre 
a seguinte ordem do dia: (1) Leitura, discussão e aprovação da Ata da assembleia 
do ano anterior; (2) Leitura, discussão e aprovação ou não da Proposta de Previsão 
Orçamentária, referente ao Exercício 2025, com respectivo parecer do Conselho Fiscal. 
Cubatão, 13 de dezembro de 2024. PALOMA DOS SANTOS - Presidente

SINDICATO DOS ESTIVADORES DE SANTOS, SÃO VICENTE, GUARUJÁ E 
CUBATÃO -  Av. Conselheiro Nébias, 36 - Paquetá-Santos/SP - Cep.: 11015-000

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Pelo presente, convoco os associados deste Sindicato, quites e no pleno exercício de seus 
direitos sociais, para se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária, no próximo dia 17 de 
Dezembro de 2024, terça-feira, às 08h00 em primeira convocação, havendo número regimental 
ou uma hora após com qualquer número de presentes, em nossa Sede Social à Av. Conselheiro 
Nébias, nº 36 – Paquetá – Santos/SP, a fim de discutir e deliberar sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
ITEM  I -  DELIBERAÇÃO E ENCAMINHAMENTO DA PAUTA DE REIVINDICAÇÕES 2025 - 
AVULSOS E VINCULADOS;
ITEM   II   -  AUTORIZAR A DIRETORIA A CELEBRAR CONVENÇÃO ou ACORDO COLETIVO 
DE TRABALHO  COM O SOPESP E COM AS CÂMARAS SETORIAIS, BEM COMO 
FORMALIZAR ACORDO COLETIVO DE TRABALHO EM SEPARADO, COM OPERADORES 
PORTUÁRIOS;
‘ITEM III  - DELIBERAÇÃO DOS ACORDOS COLETIVOS DE TRABALHO DAS EMPRESAS: 
“ALL SHIPS”, “ITAMARATY” – NAVIOS DE PASSAGEIROS e PROPOSTA DO CAIS 
PÚBLICO, CASO SEJA APRESENTADA. 

Santos, 13 de Dezembro  de 2024.
BRUNO JOSÉ DOS SANTOS

Diretor Presidente
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 A O vice-governador Feli-
cio Ramuth (PSD) participou 
nesta quarta-feira (11/12) do 
lançamento da pedra funda-
mental da modernização do 
Aeroporto de Congonhas, na 
zona sul de São Paulo. Os in-
vestimentos totais serão de 
R$ 2,4 bilhões.

Segundo a Aena, empre-
sa responsável pela adminis-
tração do aeroporto, os pon-
tos de parada de aeronaves 
de Congonhas serão adap-
tados para receber modelos 
de maior capacidade, como o 
Airbus A321neo e o Boeing 
737 MAX 9.

Além disso, a capacidade 
de Congonhas será dobrada.

O sistema de chegada de 
táxis e de carros de aplicati-
vos já foi adaptado e sofrerá 
novas melhorias. Em maio, a 
área de embarque vivia um 
“caos diário” causado pelo 
volume de automóveis.

OBRAS EM FASES.
As obras serão realizadas em 
fases, e, com o faseamento 

As obras serão realizadas em fases, e, com o faseamento das obras, o que vai permitir que o local 
continue funcionando durante a execução do projeto

MARCELO CAMARGO/GOVERNO DO ESTADO

Congonhas vai poder 
operar com aviões maiores

APÓS REFORMA. Vice-governador participou do lançamento da Pedra Fundamental da modernização

das obras, o que vai permitir 
que o local continue funcio-
nando durante a execução 
do projeto.

Além do acréscimo das 
áreas operacionais, a con-
cessionária informou que 

serão adquiridos novos 
equipamentos, tecnologias 
e sistemas,  com o objetivo 
de aumentar a eficiência das 
operações.  Estão previstos 
ainda 20 mil m² dedicados a 
áreas comerciais.

A Aena já iniciou as obras 
de ampliação da sala de em-
barque remoto e de refor-
ma dos banheiros, que de-
verão ser finalizadas no 
primeiro trimestre de 2025.
(Bruno Hoffmann)

 A A Câmara dos Deputados 
aprovou, nesta quarta-feira 
(11/12), o projeto de lei que de-
termina a instalação obrigató-
ria de bloqueadores de sinal de 
telefonia celular em presídios 
de todo o País. Agora, o texto 
segue para o Senado.

Para o deputado federal 
Ubiratan Sanderson (PL-RS), 
autor do PL 6.158/23, a propos-
ta é uma resposta aos anseios 
sociais contra a crimes coman-
dados por trás das grades.

“Precisamos combater o 
avanço dessas facções com in-
teligência e tecnologia, e os blo-
queadores de sinal são uma 
ferramenta fundamental para 
enfraquecer esses grupos cri-
minosos”, afirmou o parlamen-
tar.

ROUBOS, TRÁFICOS E EXTOR-
SÕES.
Dados recentes do setor de se-
gurança pública, segundo San-
derson, apontam que mais de 
80% das ordens para roubos, 
tráfico e extorsões no Brasil 
têm origem em aparelhos celu-
lares utilizados dentro de uni-
dades prisionais.

O projeto também prevê 
que as operadoras de teleco-
municações sejam responsá-
veis pela instalação e manu-
tenção dos bloqueadores, em 
parceria com os governos es-

Bloqueadores de sinal 
têm obrigação aprovada

taduais e o Departamento Pe-
nitenciário Nacional (Depen).

O Projeto de Lei 6158/23 foi 
aprovado na forma do substi-
tutivo do relator, Delegado Ma-
theus Laiola (União Brasil-PR).

Para se tornar lei, o texto 
deve ser ainda aprovado pelo 
Senado Federal e, depois, ser 
sancionado pela Presidência da 
República.

PROJETO NA ALESP.
Uma comissão da Alesp (As-
sembleia Legislativa de São 
Paulo) deu aval no início deste 
ano a um projeto de lei que pre-
tende destinar aparelhos celu-
lares apreendidos em presídios 
paulistas a pessoas desempre-
gadas. A autoria é do deputado 
Eduardo Suplicy (PT).

Originalmente, o  PL 
660/2021, de autoria do ex-de-
putado Campos Machado (que 
morreu em 6 de janeiro deste 
ano), visava destinar os apare-
lhos a estudantes de baixa ren-
da das escolas públicas. Con-
tudo, Suplicy, como relator do 
projeto no Colegiado, fez a al-
teração, mudando o rumo dos 
aparelhos celulares.

A proposta segue em tra-
mitação na Alesp, e preci-
sa ser aprovada em dois tur-
nos e ser sancionada pelo 
governador para se tornar lei.
(Bruno Hoffmann)

Publicidade Legal

EXTRAVIO DE DOCUMENTO

NOME: WILLIANS JOSE SEVERINO 
DE SOUZA

REFERENTE (ANÚNCIO) PERDA 
CARTÃO MIFARE. 

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 

171/2024

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém 
o Pregão Eletrônico nº 
171/2024
Processo nº 16.646/2024
Interessado: Secretaria de 
saúde
Tipo de Licitação: Menor 
preço 
Objeto: Abertura de 
procedimento licitatório 
com registro de preços 
para possível aquisição 
de MATERIAL MÉDICO-
HOSPITALAR a fim de 
atender a U.P.A. 24h – Unidade 
de Pronto Atendimento 
Municipal, S.A.M.U. – 
Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgências e 
Redes de Atenção Básica e 
Especializada da Secretaria 
de Saúde de Itanhaém pelo 
período de 12 meses. 
Recebimento das propostas: 
Início - 13/12/2024 e Final - 
03/01/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 03/01/2025.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 12 de dezembro de 2024

Marcelo Gonçalves Jesus 
Secretário de saúde
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ABANDONO DE EMPREGO
“LUDWIG WALTER HOFFMANN, CEI n. 
41.850.01645-00, solicita o comparecimento do 
funcionário Francisco de Sousa Melo, CTPS nº 
0459859 / 6333, no prazo de 3 (Três) dias, sob pena 
de caracterização de abandono de emprego previsto 
no artigo 482, letra”I”. da CLT. Santos, 10 de dezembro 
de 2024”.

COOPERATIVA HABITACIONAL “GRÊMIO DOS 
SUBTENENTES E SARGENTOS”

COMUNICADO
A Diretoria eleita em 2014, da COOPERATIVA HABITACIONAL 
DO GRÊMIO DOS SUBTENENTES E SARGENTOS, informa que 
por falta de interesse dos cooperados em participar da Diretoria 
e Conselho Fiscal, não está sendo possível eleger nova diretoria 
e dar prosseguimento ao andamento normal da entidade. Para 
maiores esclarecimentos, solicitamos aos interessados que 
entrem em com contato com a Senhora Cecilia, no telefone 13-
98190-6990 (WhatsApp).

São Vicente, 13 de dezembro de 2024. 
DIRETORIA

3ª VARA CÍVEL DO FORO DA COMARCA DE SÃO VICENTE - SP
EDITAL DE 1º E 2º LEILÃO e de intimação do executado e depositário MONALDO TOSETTO JUNIOR, inscrito no CPF/

MF sob o nº 121.432.338-33; bem como seu cônjuge, se casado for ; e do interessado CONDOMINIO EDIFICIO ROSICLER, inscrito no CNPJ/
MF sob o nº 60.016.102/0001-27. O Dr. Thiago Gonçalves Alvarez, MM. Juiz de Direito da 3ª Vara Cível do Foro da Comarca de São Vicente/
SP, na forma da lei, FAZ SABER, aos que o presente Edital de 1º e 2º Leilão do bem imóvel, virem ou dele conhecimento tiverem e interessar
possa, que  por  este  Juízo  processam-se  os autos da  Ação de  Execução de  Título Extrajudicial ajuizada  por  CONDOMINIO EDIFICIO
ROSICLER em face  de  MONALDO TOSETTO JUNIOR - Processo nº    1004151-65.2023.8.26.0590  –  Controle  nº  336/2023, e  que  foi
designada a venda do bem descrito abaixo, de acordo com as regras expostas a seguir: DO IMÓVEL - O imóvel será vendido em caráter "AD
CORPUS”  e no estado em que se encontra, sem garantia, constituindo ônus da parte interessada verificar suas condições antes das datas
designadas  para  as  alienações  judiciais  eletrônicas.  DA  PUBLICAÇÃO DO EDITAL  -  O  edital  será  publicado  na  rede  mundial  de
computadores, no sítio do Leiloeiro www.megaleiloes.com.br, em conformidade com o disposto no art. 887, § 2º, do CPC, inclusive as fotos e a
descrição detalhada do imóvel a ser apregoado. DA VISITAÇÃO - Os interessados em vistoriar o bem deverão enviar solicitação por escrito ao
e-mail  visitacao@megaleiloes.com.br.  Cumpre  esclarecer  que  cabe  ao  responsável  pela  guarda  do  bem autorizar  o  ingresso  dos
interessados, sendo que a visitação nem sempre será possível, pois alguns bens estão em posse do executado. Independente da realização
da visita, a arrematação será por conta e risco do interessado. DO LEILÃO - O Leilão será realizado por MEIO ELETRÔNICO, através do Portal
www.megaleiloes.com.br, o 1º Leilão terá início no dia 21/01/2025 às 14:00 h e se encerrará dia 24/01/2025 às 14:00 h, onde somente serão
aceitos lances iguais ou  superiores ao  valor  da  avaliação; não  havendo  lance  igual  ou  superior  ao  valor  da  avaliação, seguir-se-á  sem
interrupção o  2º Leilão, que  terá  início  no  dia  24/01/2025 às  14:01  h e  se  encerrará  no  dia  13/02/2025 às 14:00  h, onde  serão  aceitos
lances com no mínimo 60%  (sessenta por cento) do valor da avaliação atualizada. DO CONDUTOR DO LEILÃO –  O Leilão será conduzido
pelo Leiloeiro Oficial Sr. Fernando José Cerello Gonçalves Pereira, matriculado na Junta Comercial do Estado de São Paulo – JUCESP sob o
nº 844. DO VALOR MÍNIMO DE VENDA DO BEM – No 2º Leilão, o valor mínimo para a venda do bem corresponderá a 60% (sessenta por
cento) do valor da avaliação judicial, que será atualizada até a data da alienação judicial. DOS LANCES – Os lances poderão ser ofertados
pela Internet, através do Portal www.megaleiloes.com.br. DOS DÉBITOS – Eventuais ônus sobre o imóvel correrão por conta do arrematante,
exceto  eventuais débitos de  IPTU/ITR e  demais taxas e  impostos que serão  subrogados no  valor  da  arrematação nos termos do  Art. 130,
“ caput”  e parágrafo único, do CTN, e com relação aos débitos condominiais, em havendo saldo devedor remanescente, a responsabilidade
recairá sobre o arrematante, à luz da natureza propter rem da obrigação, ainda que se tratem de parcelas vencidas antes da arrematação,
conforme fls.597/600. DO PAGAMENTO - O arrematante deverá efetuar o pagamento do preço do bem arrematado, no prazo de até 24h (vinte
e quatro horas) após o encerramento do leilão através de guia de depósito judicial em favor do Juízo responsável, sob pena de se desfazer a
arrematação. DA PROPOSTA - Os interessados na aquisição do bem de forma parcelada, deverão apresentar proposta enviando de forma
detalhada sua intenção no e-mail proposta@megaleiloes.com.br (Art. 895, I e II, CPC). A proposta conterá, oferta de pagamento de pelo menos
25% (vinte e cinco por cento) do valor do lance à vista e o restante parcelado em até 12 (doze) meses, considerando o valor do imóvel no
caso concreto, garantido por hipoteca do próprio bem. As referidas propostas serão apresentadas ao M.M Juízo respectivo, caso o leilão se
encerre negativo. No entanto caso o leilão se encerre positivo, as propostas apresentadas serão desconsideradas, vez que o pagamento à
vista prevalece sob o pagamento parcelado. Em resumo o interessado em adquirir o bem realizando o pagamento à vista, deve confirmar o
lance em leilão, já  aquele  que tem a intenção de  realizar o  pagamento  de forma parcelada, deve enviar sua proposta  por e-mail, ficando
ciente  das referidas condições do  Artigo  895§ 7º, CPC. Por  fim, a  apresentação  de  proposta  não  suspende o  leilão  (Art. 895, §  6º, CPC),
devendo a mesma ser analisada pelo M.M Juízo respectivo que decidirá pela opção mais vantajosa para a resolução da lide. PENALIDADES
PELO DESCUMPRIMENTO DAS PROPOSTAS - Em caso de atraso no pagamento de qualquer das prestações, incidirá multa de 10% sobre a
soma da parcela  inadimplida  com as parcelas vincendas. O inadimplemento  autoriza  o  exequente  a  pedir  a  resolução da arrematação ou
promover, em face do arrematante, a execução do valor devido, devendo ambos os pedidos serem formulados nos autos da execução em que
se deu a arrematação (Art. 895, § 4º e 5º do CPC). DA COMISSÃO – O arrematante deverá pagar ao Leiloeiro, a título de comissão, o valor
correspondente a 5% (cinco por  cento)  sobre o preço de arrematação do imóvel. O pagamento deverá ser realizado em até 24h (vinte  e
quatro horas) a contar do encerramento do leilão, através de guia de depósito que será enviada por e-mail. A comissão devida ao Leiloeiro
não  está  incluída  no  valor  do  lance  e  não  será  devolvida  ao  arrematante  em nenhuma hipótese, salvo  se  a  arrematação  for  desfeita  por
determinação judicial ou por razões alheias à vontade do arrematante e, deduzidas as despesas incorridas. DA REMIÇÃO: Na hipótese de
acordo ou remição após a realização da alienação, o Leiloeiro fará jus a comissão no percentual determinado neste edital sobre o valor da
arrematação, conforme Artigo nº 7º, §3º da Resolução nº 236 do CNJ. Todas as regras e condições do Leilão estão disponíveis no Portal
www.megaleiloes.com.br, no CPC e Resolução nº 236 do CNJ. Por qualquer motivo caso a intimação pessoal do executado não se realizar
por meio de seus advogados ou pelo endereço constante dos autos, será intimado através do próprio edital de leilão nos termos do art. 889, I,
do  CPC. RELAÇÃO DO BEM:  MATRÍCULA Nº 57.686  DO CARTÓRIO DE REGISTRO DE IMÓVEIS DA COMARCA DE SÃO VICENTE/SP -
IMÓVEL: O apartamento sob número 121, localizado no 12º andar ou 13º pavimento do condomínio Edifício Rosicler, à rua Onze de Junho nº
292, perímetro urbano do município e comarca de São Vicente, deste estado, com as seguintes características e confrontações: localiza-se na
frente e à esquerda de quem da rua Onze de Junho, olha para o prédio e confronta pela direita com o apartamento terminado em nº2; pela
esquerda com a área de recuo de circulação externa do prédio e nos fundos com a passagem onde está localizada a entrada de serviço,
ligado  ao  corredor  de  circulação  de  entrada  dos demais apartamentos, contendo: hall  de  entrada, entrada  social, em conjunto  com o
apartamento terminado em nº2, vestíbulo, sala-living, hall de circulação, dois dormitórios, banheiro completo, cozinha com entrada de serviço,
área de serviço com tanque e W.C, com a área total de 113,00m2, competindo-lhe uma fração ideal de 1.4487% no terreno e demais coisas de
uso comum a  todos os condôminos. Consta  na Av.11 desta  matrícula  a penhora  exequenda  do  imóvel desta  matrícula, sendo  nomeado
depositário o executado. Contribuinte nº 15.00082.0055.00292.155 (Conf.Av.06). Consta às fls.649 dos autos, débitos tributários no valor de
R$ 58.664,78 (novembro/2024). Valor  da Avaliação do Imóvel: R$ 382.451,89 (trezentos e oitenta e dois mil quatrocentos e cinquenta e
um reais e oitenta e nove centavos) para julho de 2024, que será atualizado até a data da alienação conforme tabela de atualização
monetária  do TJ/SP. OBSERVAÇÕES:  Consta  Agravo  de  Instrumento  nº 2316505-22.2024.8.26.0000, pendente  de  julgamento  definitivo.
Débito desta ação às fls.596 no valor de R$ 29.043,65 (outubro/2024). São Vicente, 10 de dezembro de 2024. Eu, diretora/diretor, conferi. Dr.
Thiago Gonçalves Alvarez-Juiz de Direito

 (11) 3149-4600  www.megaleiloes.com.br

AVISO DE EDITAL 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 65/2024

Processo Administrativo nº 33539/2024.
Objeto da Licitação: Registro de Preços 
para a eventual contratação/aquisição 
de Materiais para Tanatopraxia e 
Artigos Funerários, para atender a 
Secretaria Municipal de Operações 
Urbanas de Guarujá.
Tipo: Menor Preço por Item
Modo de Disputa: Aberto
Endereço Eletrônico: www.gov.br/
comprasou www.comprasnet.gov.br
UASG nº: 986475
Data de Disponibilização do Edital: 
17/12/2024
Data e Hora da Abertura da Sessão 
Pública: 07/01/2025 às 9h30
(Horário Ofi cial de Brasília - DF)
Diretoria de Compras e Licitações
Telefone: (13) 33087000 ramal 7110
E-mail: pregao.guaruja@gmail.com
    
O Município de Guarujá, através da 
Secretaria de Operações Urbanas, 
TORNA PÚBLICO que na data, horário 
elocal acima assinalado, fará realizar 
licitação, na modalidade Pregão Eletrônico, 
com critério de julgamento de acordo 
com o Edital. O Edital na íntegra e seus 
anexos poderão ser obtidos gratuitamente 
no site www.guaruja.sp.gov.br, através 
do link “Serviços Online”; “Sistema de 
Licitações”, ou no site www.comprasnet.
gov.br.

Guarujá, 12 de Dezembro de 2024.

CARLOS EDUARDO CARVALHAL 
FIGUEIRA

SECRETÁRIO MUNICIPAL INTERINO 
DE OPERAÇÕES URBANAS

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1016702-64.2023.8.26.0562. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara Cível, do Foro de Santos, 
Estado de São Paulo, Dr(a).Luciana Castello Chafick Miguel, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) MARIA BANDURA, CPF 97117366834, que lhe foi proposta 
uma ação de Procedimento Comum Cível por parte de Condomínio Edifício Catedral, alegando o autor, em síntese, ser credor da quantia de R$ 1.958,89 (Um mil 
novecentos e cinquenta e oito reais e oitenta e nove centavos), sendo este valor referente às despesas condominiais com vencimento no período de Março/22 
(10/04/2022), Abril/22 (10/05/2022) e Junho/22 (10/07/2022). Encontrando-se a ré em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, 
para os atos e termos da ação proposta e para que, no prazo de 15 (quinze) dias, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, apresente resposta. Não 
sendo contestada a ação, a ré será considerada revel, caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na 
forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Santos, aos 25 de novembro de 2024. 

Anuncie: 

(13) 99149-7354 
publicidade@diariodolitoral.com.br

Anuncie: 

(13) 99149-7354 

A leitura 
na medida 

certa.
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 A O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva passa bem após 
o procedimento intracrania-
no a que foi submetido na 
manhã desta quinta-feira (12), 
no Hospital Sírio Libanês, em 
São Paulo.

De acordo com Roberto 
Kalil Filho, médico de Lula, a 
embolização de artéria me-
níngea média “foi um suces-
so”.

“Começou às 7:10 da ma-
nhã. Acabou de terminar o 
procedimento, foi um suces-
so, [a equipe médica] conse-
guiu embolizar aquela artéria 
[...]. O presidente está acorda-
do e conversando”, disse Kalil 

Procedimento “foi um 
sucesso” e Lula está bem

Cirurgia foi consequência de um acidente doméstico sofrido pelo 
presidente em 19 de outubro, quando ele caiu no banheiro 

PAULO PINTO/AGÊNCIA BRASIL 

em declaração rápida à im-
prensa após o procedimento. 

Ainda na manhã de on-
tem, a equipe médica conce-
deu entrevista coletiva para 
detalhar o procedimento.

Na quarta-feira (11), a equi-
pe explicou que a intervenção 
seria feita para minimizar o 
risco de que pequenas arté-
rias da meninge do presiden-
te voltem a sangrar no futuro.

ACIDENTE.

A cirurgia foi consequência 
de um acidente doméstico so-
frido pelo presidente em 19 de 
outubro, quando ele caiu no 
banheiro da residência oficial 

Equipe médica explicou que intervenção foi feita para  
minimizar o risco de sangramento no futuro 

e bateu com a cabeça. Desde 
então, Lula passou por diver-
sos exames de imagem, es-
tava sendo monitorado, mas 
não havia passado por ne-
nhuma intervenção.

Na noite da última segun-
da-feira, Lula teve dores de 
cabeça e, depois de exames 
feitos no hospital Sírio-Liba-
nês, em Brasília, foi transfe-
rido para a unidade de São 
Paulo. Na madrugada de ter-
ça-feira (10), ele foi submetido 
a uma trepanação para drenar 
uma hemorragia intracrania-
na. Ontem, então, foi realiza-
da a embolização, um proce-
dimento complementar. (AB)

Ameba: caso 
confirmado 
no Brasil 

 A Testes laboratoriais confir-
maram que o bebê que mor-
reu por meningoencefalite no 
Ceará foi infectado pela ame-
ba Naegleria fowleri. O para-
sita tem o apelido de “ameba 
comedora de cérebro” porque 
entra no corpo humano a par-
tir das narinas e migra direta-
mente para o cérebro, causan-
do danos graves.

A criança de 1 ano e 3 meses 
morava em um assentamento 
rural, na cidade de Caucaia, e 
morreu em setembro. 

Este é o primeiro caso con-
firmado por exames no Brasil. 
Esse tipo de ameba é extrema-
mente raro e vive livre em rios 
e lagos, sem depender de hos-
pedeiros e se adaptando me-
lhor em águas quentes, com 
contágio apenas via nasal. (AB)

 A A incerteza que ronda o 
avanço dos projetos do paco-
te fiscal do governo no Con-
gresso gerou um impasse so-
bre a inclusão do novo valor 
do salário mínimo, a vigorar a 
partir de 2025, no Orçamento.

O PLOA (Projeto de Lei Or-
çamentária) de 2025 foi envia-
do ao Legislativo em agosto 
com uma previsão preliminar 
do salário mínimo de R$ 1.509. 
Mas, a depender da votação ou 
não do projeto do pacote que 
altera a política de valorização 
do piso salarial no Brasil, o va-
lor final poderá ter uma dife-
rença de até R$ 10.

Pelo projeto do pacote, que 
precisa ser votado até o final 
do ano, o valor do mínimo su-
biria para R$ 1.518. Já pela regra 
atual em vigor, o salário míni-
mo teria que aumentar para R$ 
1.528, sem arredondamentos 
para cima. Hoje, o valor está 

Atraso no pacote de Haddad cria 
impasse sobre salário mínimo para 2025

Pelo pacote, 
que precisa ser 
votado até o final 
do ano, o valor do 
mínimo subiria 
para R$ 1.518. 
Já pela regra 
atual, teria que 
aumentar para  
R$ 1.528

em R$ 1.412. O impasse se dá 
porque o relator do Orçamen-
to, senador Ângelo Coronel 
(PSD-BA), precisa abrir espaço 
fiscal nas despesas para bancar 
o custo maior do salário míni-
mo em relação ao valor de R$ 
1.509, que foi usado pelo gover-
no como referência. (FP)

 A Setores da sociedade ci-
vil que acompanham a tra-
mitação do Projeto de Lei nº 
2338/2023 sobre o uso da In-
teligência Artificial (IA) espe-
ram que o texto aprovado, de 
forma simbólica, nessa terça-
-feira (10) no Senado possa ser 
melhorado na Câmara dos De-
putados.

Apesar de considerar o 
projeto aprovado no Senado 
“equilibrado, nem permissi-
vo e nem com nível excessivo 
de proteção”, como a regula-
mentação na União Europeia, 
representantes lamentaram a 
retirada dos algoritmos das re-
des sociais da lista de sistemas 
considerados de “alto risco”.

Eles esperam que os algo-
ritmos ganhem classificação 
de “alto risco” na votação do 
PL na Câmara dos Deputados, 
e que haja medidas contra a 
desinformação conforme a so-
ciedade civil propôs aos parla-

IA: entidades pedem 
mudanças nas regras 

mentares.
Esperam também que a 

Casa legislativa resguarde a 
proibição às empresas de usa-
rem “sistemas de IA para ava-
liar trabalhadores e penalizá-
-los”.

O Instituto de Defesa de 
Consumidores (Idec) acredita 
na possibilidade de melhorias 
do texto durante a tramitação 
na Câmara dos Deputados. Em 
nota, o instituto lamentou que 
“o texto aprovado no Senado 
deixa a desejar ao não abordar 
adequadamente questões cen-
trais enfrentadas pelos con-
sumidores brasileiros, como 
golpes e fraudes digitais, a 
proteção de crianças e adoles-
centes, os riscos associados ao 
reconhecimento facial e as de-
sigualdades amplificadas pelo 
score de crédito.” Para o Idec, 
a tramitação é marcada “pela 
priorização dos interesses das 
grandes empresas”. (AB)

Hoje, o valor está em R$ 1.412 e impasse ocorre porque o relator, 
senador Ângelo Coronel, precisa abrir espaço fiscal 
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 A Uma a cada cinco pessoas 
no Brasil mora de aluguel. Essa 
porcentagem, que era 12,3% 
em 2000, vem crescendo des-
de então e, em 2022, alcançou 
a marca de 20,9%. Os dados 
são da pesquisa preliminar do 
Censo Demográfico 2022: Ca-
racterísticas dos Domicílios, 
divulgada nesta quinta-feira 
(12), pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE).

A maior parte dos domi-
cílios alugados é ocupada por 
pessoas que vivem sozinhas 
(27,8%) ou famílias monopa-
rentais (35,8%), ou seja, em que 
apenas um dos pais é respon-
sável pelos filhos - na maio-
ria dos casos, a responsável é 
a mãe.

Em apenas um município, 
Lucas do Rio Verde (MT), mais 
da metade da população re-
sidia em domicílios alugados 
(52%). Entre os municípios 
com mais de 100 mil habitan-
tes, a maior proporção da po-
pulação residindo em domi-
cílios alugados foi registrada 
em Balneário Camboriú (SC), 

Aluguéis são também a opção da população mais jovem, com 
crescimento expressivo na faixa etária de 20 a 24 anos

AGÊNCIA BRASIL/ARQUIVO

Uma a cada cinco pessoas  
no Brasil mora de aluguel

UM MORADOR. Pessoas que vivem sozinhas ocupam maioria dos imóveis alugados; dados são do Censo 

45,2%, e a menor, em Cametá 
(PA), 3,1%.

“É difícil apenas pelo Censo 
a gente ter uma interpretação 
da causalidade que motivou 
essa transformação, mas o que 
a gente pode dizer é que é um 
fenômeno nacional”, diz o ana-
lista da divulgação do Censo, 
Bruno Mandelli.

“Tradicionalmente, no Bra-
sil, o aluguel é mais comum 
em áreas de alto rendimen-
to. Então, Distrito Federal, São 
Paulo, Santa Catarina são re-
giões que tradicionalmente 
apresentam uma proporção 
maior da população residindo 
em domicílios alugados. Mas 
a gente aponta um aumen-
to [dos aluguéis] em relação a 
2010, em todas as regiões do 
país”, explica.

Em 1980, 19,9% da popu-
lação morava de aluguel. Essa 
porcentagem caiu para 14,1% 
em 1991 e 12,3% em 2000. Em 
2010, houve um aumento, 
para 16,4% e, em 2022, a ten-
dência.

Segundo o estudo, os alu-

guéis são também a opção da 
população mais jovem. A par-
ticipação dos domicílios alu-
gados demonstra crescimen-
to expressivo na passagem da 
faixa de 15 a 19 anos para a 
faixa de 20 a 24 anos, atingin-
do a maior participação, para 
as pessoas de 25 a 29 anos - 
30,3% dessa faixa etária estão 
em moradias alugadas.

“Essas faixas etárias coin-
cidem com idades típicas de 
processos muitas vezes asso-
ciados à saída do jovem da casa 
de seus pais, como ingresso no 
mercado de trabalho ou no en-
sino superior. Nas faixas etá-
rias seguintes, a proporção de-
cai gradualmente, até atingir 
o menor valor, 9,2%, no grupo 
de idade mais elevada (70 anos 
ou mais)”, analisa a publicação. 

A pesquisa é relativa aos 
chamados domicílios parti-
culares permanentes ocupa-
dos. Não inclui moradores 
de domicílios improvisados 
e coletivos, tampouco domi-
cílios de uso ocasional ou va-
gos. (AB)

São mais 
cômodos 
e menos 
moradores 

 A Brasileiros estão morando 
em habitações com mais cô-
modos e com menos pessoas 
dividindo o mesmo espaço, 
de acordo com os dados pre-
liminares do Censo Demográ-
fico 2022: Características dos 
Domicílios, divulgados nesta 
quinta-feira (12), pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE).

A pesquisa mostra que, em 
2022, a maior parcela da popu-
lação, 44,4%, residia em domi-
cílios de seis a nove cômodos. 
Na outra ponta, apenas 0,2% 
da população morava em do-
micílios de apenas um cômo-
do e 1,5% residiam em domicí-
lios de dois cômodos.

Outros 5,3% moravam em 
domicílios de três cômodos; 
13,5%, de quatro cômodos e 
29,2%, de cinco cômodos. Os 
5,9% restantes da população 
residiam em domicílios com 
10 cômodos ou mais. 

Para o IBGE, é considerado 
cômodo cada um dos compar-
timentos do domicílio que é 
coberto por um teto e limita-
do por paredes, como cozinha 
e banheiro. (AB)

RECORTE
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Curtas

ENSAIO . A volta de Sa-
brina Sato aos ensaios 
da escola de samba Vila 
Isabel, após perder um 
filho que estava esperan-
do, precisou ser adiada na 
noite desta quarta-feira 
(11) por causa da violência 
no Rio de Janeiro. A agre-
miação cancelou o ensaio 
devido a um intenso tiro-
teio no Morro dos Maca-
cos, nas proximidades da 
escola, na zona norte do 
Rio. “Será o meu primei-
ro ensaio na Vila depois 
de tudo o que aconteceu”, 
ela disse, antes do cance-
lamento do evento.

CADEIRADA. O SBT pôs 
uma cadeirada na vinhe-
ta do programa Tá na 
Hora, apresentado por 
José Luiz Datena, que es-
treou na segunda-feira 
(9), mas já a retirou do ar 
nesta quarta (11) após o 
vídeo ter circulado como 
piada na internet. Na vi-
nheta, uma cadeira surge 
da lateral e quebra a tela 
com o logotipo do pro-
grama como se fosse de 
vidro.

A 
cantora e atriz Se-
lena Gomez, 32, e 
o produto musi-
cal Benny Blan-
co, 36, estão noi-

vos. A novidade foi contada 
por ela mesma em suas re-
des sociais. Numa publica-
ção, mostrou detalhes do 
momento e, claro, do anel 
que recebeu do amado. “O 
para sempre começa ago-
ra”, escreveu ela na legenda. 
Ambos estão juntos des-
de junho de 2023. O casal 
se conheceu no trabalho, 
já que Blanco a ajudou a 
produzir alguns hits como 
“I Can’t Get Enough”, em 
2019, com Tainy e J Balvin. 
Em agosto de 2023, Selena 
lançou outro single pro-
duzido por Blanco, “Single 
Soon”. A partir de então, os 
dois começaram a ser mais 
vistos juntos. A primeira 
aparição pública como ca-
sal foi em janeiro deste ano 
no Emmy.

RUMO AO ALTAR
Selena e Benny ficam noivos
Notícia foi anunciada 

pela cantora em suas 

redes sociais; atriz 

e produtor musical 

estão juntos desde 

junho de 2023

Preta Gil fará nova cirurgia
Em tratamento contra o câncer que enfrenta desde 2023, Preta Gil 
afirmou que fará uma nova cirurgia no domingo (15) para a retira-
da de tumores. A cantora está em Nova York, onde busca orien-
tação para o tratamento após a operação. O atendimento nos Es-
tados Unidos foi um pedido dos médicos da cantora no Brasil. “A 
gente tem que buscar alternativas em países diferentes, com ti-
pos de estudos diferentes, ensaios ainda não publicados ou publi-
cados, drogas que ainda não chegaram ao Brasil”, disse ela.

Ansiedade
A cantora Wanessa Camargo 
contou que sofreu com crises 
de ansiedade e que isso causou 
muita dificuldade em respirar, 
sobretudo durante o sono. Se-
gundo ela, os problemas de saú-
de a levaram a procurar espe-
cialistas. “Achei que eu estivesse 
com apneia do sono porque eu 
parava de respirar. Isso me dava 
uma sensação horrorosa, não 
conseguia dormir mais”, disse.

Término
Andressa Urach comunicou 
o fim do seu relacionamen-
to com o ator pornô Cassiano 
França. A influenciadora fez o 
anúncio na madrugada desta 
quinta (12), apenas oito dias 
depois de eles terem assu-
mido o romance. “O namo-
ro mais intenso e rápido que 
já vivi haha, mas sou intensa. 
Sabia que não ia durar, mas 
mesmo assim eu vivi”, disse.
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